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1. Begrüßung 

Die Versammlungsleiterin Maren Schindeler-Grove begrüßt alle Teilnehmer*innen sehr herzlich. Sie stellt fest, 
dass zur Sitzung form- und fristgerecht per Aushang und Veröffentlichung auf der Homepage eingeladen wurde 
und die Versammlung damit beschlussfähig ist.   

 
2. Verabschiedung des Protokolls der Vollversammlung vom 18.4.2019 

Zum veröffentlichten Protokoll bestehen keine Fragen, es wird einstimmig verabschiedet. 
 

3. Bericht des Vorstands über 2018 
Michael Stuhr berichtet über das vergangene Jahr: 

• Die Kurse laufen gut und beständig. Es hat einige neue Kurse und Veränderungen gegeben: 
- Im Kinder- und Jugendbereich gibt es jetzt Fitness-Boxen, SporTALArm Mini und Maxi, 

Bewegungslandschaften, EKT-Turnen und Airtrack als neue Kurse. Diese sind überwiegend sehr gut 
angenommen worden, es gibt viele neue Vereinseintritte in diesem Zusammenhang. Der Freitags-Kurs 
von Gaby, der extrem überlaufen ist, wird dadurch entlastet, dieser wurde auch umbenannt in 
„Kinderturnen für Groß & Klein“ und erfasst eine größere Altersspanne. 

- Die Erwachsenenkurse sind kontinuierlich gut ausgelastet. 

• Die Kooperation Schule & Verein läuft überwiegend gut, teilweise holprig bei der Terminvereinbarung. Für 
das nächste Schuljahr sind wenig Änderungen zu erwarten. 
Das neue Projekt „Lernzentrum“ an der Oberstufe im Forthkamp erhält gutes Feedback von der 
Oberstufenleitung und soll fortgeführt werden, verschoben auf Dienstag und Mittwoch (bisher: Montag und 
Dienstag). 

• Personal:  
Die Zusammenarbeit mit den festangestellten Mitarbeitern funktioniert wie bisher sehr gut. Die 
Auszubildende Jana (2. Jahr) hat gerade ihre Zwischenprüfungen geschrieben. Die aktuelle FSJlerin 
Larissa wird ab August die Ausbildung beginnen. Der FSJler Jonas beendet sein FSJ vorzeitig, da er einen 
Studienplatz erhalten hat. Zur Überbrückung konnten wir Hannah gewinnen, die die Einsatzstelle 
gewechselt hat und bis Mitte September bleibt. Für das kommende Schuljahr gibt es schon zwei feste 
Zusagen von FSJlerinnen, gesucht wird nun noch vorzugsweise ein männlicher FSJler mit Schwerpunkt 
Fußball. 

• TALA: Auch in der TALA war das vergangene Jahr positiv. In der Cafeteria gibt es eine Minijobberin mehr. 
Der Bereitschaftsdienst funktioniert gut, das Pager-System wird von Kunden und Mitarbeiterinnen 
gleichermaßen sehr geschätzt. Die Möglichkeit der EC-Zahlung ab € 20 wird von den Kunden sehr gut 
angenommen. Die Kommunikation im Team und die Abklärung von kleineren Problemen läuft gut. In 2019 
wurden mehrere kleinere Investitionen vorgenommen, z.B. 3 neue Kletterelemente, Kletternetz, neue 
Tonnen, große Therapiekreisel, neue Sinnesraupe, Schaukel… Diese werden von den Besuchern sehr 
geschätzt. 

• Fußball-Minigolf: Nach der Winterpause läuft die Werbetrommel für FBMG wieder an, wir hoffen auf 
zahlreiche Anfragen und Buchungen. 

• Die Veranstaltungen finden weiterhin auf hohem Niveau statt und werden hervorragend von den 
Schüler*innen sowie Kindern /Familien aus dem Stadtteil angenommen Michael lobt die tolle Arbeit des 
Jugendausschusses.  

• Das Projekt Cultural Get Together ist ausgelaufen, bedingt durch den Rückbau der Flüchtlingsunterkünfte 
im Stadtteil. Die Förderung über bezirkliche Sondermittel wurde abgerechnet.  

• Die Aktive Pause wird weiterhin von den Schüler*innen sehr geschätzt. Die neu eingeführten Aktiv-
Ausweise und Gokart-Führerscheine sind ein großes Highlight für die Kinder. Durch die Nutzung der Aktiv-
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Ausweise auch in TALAaktiv gibt es keine disziplinarischen Probleme mehr, da bei Regelnichteinhaltung der 
Ausweis temporär einbehalten werden kann, woraufhin sich die meisten Kinder lieber benehmen. 

• Die Berlinreise, zu der vom MDB Ploß eingeladen worden war und an der eine Gruppe von Festangestellten 
sowie Mitgliedern des Jugendausschusses im Januar 19 teilgenommen hatten, war sehr interessant und 
lehrreich. Herr Ploß wird bei der anstehenden Offenen Freestyle-Meisterschaft Einrad als Ehrengast 
erwartet und soll sich einen Eindruck unserer Arbeit vor Ort verschaffen. 

• Maren lobt die Aktualität und ansprechende Gestaltung der Homepage. Zeitnah werden hier Berichte zu 
Veranstaltungen sowie deren Ankündigungen veröffentlicht.  

• Die anstehende Freestyle-Meisterschaft im April findet sehr guten Zuspruch, die Anmeldezahlen sind gut 
und es kommen zunehmend auch weitere Vereine z.B. aus Schleswig-Holstein dazu. Die kürzlich 
veranstaltete Jury-Schulung war mit 27 Teilnehmern enorm erfolgreich, dadurch sind bei der Meisterschaft 
auch ausreichend Jury-Mitglieder vor Ort. 
 

4. Finanzbericht und Jahresabschluss 2018 
Christin stellt den Jahresabschluss für 2018 vor. Aufgrund gestiegener Mitgliederzahlen und vielen Zuschüssen, 
die eingeworben werden konnten, ist der Überschuss im Ideellen Bereich positiv. Im Zweckbetrieb gibt es 
aufgrund der guten Nutzung der TALA300 und geringer Investitionen ebenfalls einen höheren Überschuss. Der 
wirtschaftliche Zweckbetrieb, die Cafeteria in der TALA300, weist eine geringfügige Unterdeckung auf. Fragen 
zum Finanzbericht bestehen nicht.  
 

5. Bericht des Kassenprüfers, Entlastung des Vorstandes 
Der Kassenprüfer, Marco Tergau, verliest den Prüfbericht, der eine ordnungsgemäße Buchhaltung bescheinigt. 
Maren dankt Herrn Tergau für sein Engagement. Herr Tergau beantragt die Entlastung des Vorstandes, die von 
der Versammlung einstimmig erteilt wird. 
  

6. Perspektiven und Haushaltsplan 2019, geplante Neuanschaffungen 
Christin stellt den Haushaltsplan 2019 vor und erläutert die einzelnen Positionen. Der vorgelegte Plan sieht 
einen überschüssigen Haushalt unter Einbeziehung einiger geplanter kleineren Investitionen vor.  
Jana präsentiert das Tresen-System, mit dem sich der Verein künftig auf Veranstaltungen präsentieren möchte.   
 
Weitere über den vorgelegten Haushaltsplan hinausgehende, noch nicht exakt bezifferbare Investitionen werden 
vorgestellt: 

- Materielle Ausstattung des Bewegungsraums im Schulneubau für die Nutzung durch SiB- Kurse und 
Bewegungsangebote mit entsprechenden Lagerungs- und Sicherungssystemen 

- 20-Jahr-Feier des Vereins-Bestehens in 2020  
- Unterstützung einer Reise der Einradkids z.B. zu den Deutschen Meisterschaften 

 
Maren betont, dass die wachsenden Rücklagen, d.h. die Überschüsse sowie Teile des vorhandenen Kapitals, 
perspektivisch zeitnah in den Standort investiert werden sollen, und berichtet über die Möglichkeit einer 
baulichen Erweiterung der TALA300. Hier hat sie bereits Gespräche mit dem Hamburger Sportbund geführt. 
Aufgrund der Konstellation Schule – Schulbau – Verein gibt es zwei mögliche Vorgehensweisen: entweder baut 
der SiB-Club als Bauherr auf dem von Schulbau zur Verfügung gestelltem Grund und beantragt entsprechende 
Zuschüsse durch den HSB sowie Bezirksmittel, oder der SiB-Club beteiligt sich finanziell an einem von 
Schulbau entsprechend umzusetzenden Bauprojekt anteilig.  
Die Vollversammlung begrüßt die Idee eines Anbaus an der TALA300 und beauftragt den Vorstand, die nötigen 
Schritte zu initiieren. Teile der angesparten Überschüsse sollen für dieses Projekt zurückgestellt und eingesetzt 
werden. 
Der Haushaltsplan sowie die vorgestellten Investitionen werden einstimmig beschlossen. 
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7. Wahl des Vorstands, Wahl des Kassenprüfers 
Turnusgemäß scheiden in diesem Jahr Maren Schindeler-Grove, Nicole Ruch und Stefan Wolgast aus dem 
Vorstand aus. Alle drei stehen für eine Wiederwahl zur Verfügung.  
 
Maren Schindeler-Grove (Suckweg 72, 22419 Hamburg, geb. 1.2.1962) stellt sich für die Wahl zum ersten 
Vorsitzenden zur Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die Versammlung wählt Maren mit einer Enthaltung und 
ohne Gegenstimmen zur ersten Vorsitzenden, Maren nimmt die Wahl an. 
 
Nicole Ruch (Elersring 14, 22395 Hamburg, geb. 5.12.1983) stellt sich für die Wahl zum Vorstandsmitglied zur 
Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die Versammlung wählt Nicole mit einer Enthaltung und ohne 
Gegenstimmen in den Vorstand. Nicole nimmt die Wahl an. 
 
Stefan Wolgast (Kegelhofstr. 37, 20251 Hamburg, geb. 15.12.1965) stellt sich in Abwesenheit für die Wahl zum 
Vorstandsmitglied zur Verfügung. Keine Gegenkandidaten. Die Versammlung wählt Stefan einstimmig in den 
Vorstand. Stefan hat im Vorfelde für den Fall, dass er gewählt wird, bereits zugesagt, dass er die Wahl annimmt. 
 
Die Versammlung dankt Marco Tergau für seine Tätigkeit als Kassenprüfer im vergangenen Jahr. Marco stellt 
sich erneut für das Amt des Kassenprüfers zur Verfügung und wird von der Versammlung einstimmig zum 
Kassenprüfer bestellt. 
 

8. Bestätigung Jugendwart/in 
Die Versammlung bestätigt einstimmig die Wahl der Jugendwarte Tim-Kevin Sachse und  Sarah Grauding, die 
von der Jugendvollversammlung am 25.3.2019 als Jugendwarte gewählt wurden. 
 

9. Verschiedenes 

• Patrick berichtet, dass das Bonus-System für die Jugendlichen gut angekommen ist. Die 
Jugendversammlung hat aber den Wunsch einer Änderung geäußert: Anstelle des Bonus-Stempels für 
Sonntag-Einsätze (den die Jugendlichen aufgrund des Sonntag-Zuschlags, der vereinbart wurde, für „zu 
viel“ halten), sollen lieber die jugendlichen Helfer in der TALA (Halle) zwei Stempel anstelle von einem 
Stempel pro Einsatz erhalten. Der Vorstand stimmt dieser Änderung zu. 

• Als Termin für die 20-Jahr-Feier in 2020 wird der 6. Juni 2020 festgelegt. An diesem Tag wird es einen Tag 
der offenen Tür und ein Fest für den ganzen Stadtteil geben. Am Tag davor (5. Juni oder 4. und 5. Juni) soll 
es Veranstaltungen in Verbindung mit den Schulen geben. 

 
 

Die Sitzung endet um 20:20  Uhr. 
 
 
 
 
________________________  ____________________________  ______________________ 
Protokoll: Christin Groth    Maren Schindeler-Grove, 1.Vorsitzende   Michael Stuhr, stellv. Vorsitzender 
 
 
 


